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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２１回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２０年 ５月１２日（月）午前９時３０分～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 視聴覚室 

出 席 委 員 浅井委員  今村委員  児玉委員  椎野委員  吉田委員  

欠 席 委 員 伊藤委員   

事 務 局 員 長堀主査  若藤主査  杉山非常勤   

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第７回審議会について 

⑵その他 

 

２ 審議事項 

 ⑴平成２０年度事業について 

 ⑵第２１回東センターまつりについて  

 ⑶その他（次回日程ほか）  

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 第２９期小金井市公民館運営審議会第７回審議会の報告 

⑶ 成人学校「団塊世代対象事業」実施要項（案）                  
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

 

１ 報告事項 

⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第７回審議会について 

長堀主査   ４月２５日開催。①４月１日付異動、生涯学習部長に渡辺博、庶務係

長に山崎知子等。②都公連定期総会の報告、③第２０期小金井市公民館

企画実行委員の選出日程の確認、④各館事業の報告、⑤市制５０周年記

念事業について、⑥第４６回東京都公民館研究大会第 1 回企画委員会の

報告、⑦各館事業の計画、⑧公民館の基本方針づくり、公運審提案の基

本方針案に対し、各館の意見を５月１６日までに集約。 

司  会   都公連定期総会に参加したのは何人ですか？ 

長堀主査   職員６人、公運審３人が代議員として参加。代議員数は自治体毎に割

り当てられている。議決権を持たない傍聴は何人でも参加可。 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 平成２０年度事業について 

   ①高齢者学級｢栗の実学級｣ 

長堀主査   ２クラスとも参加者が決定。火曜会４２人、木曜会７８人。１３日と

１５日にそれぞれ第１回を予定。前半１時間はオリエンテーション、後

半１時間は津軽三味線の公演。各担当はよろしくお願いします。 

今村委員   各担当を再確認したい。木曜会は人数が多いので担当も忙しいことが

予想される。できれば多めに分担してほしい。 

吉田委員   火曜会担当だが木曜会にも応援に来る予定。大変なときは助け合って

いけばいいと思う。 

   ②成人学校「小金井の今昔を知ろう｣ 

長堀主査   ５月１６日から受付開始。６月１４日より第１回開始。 

   ③成人学校「身近な万葉植物をたずねて」 

若藤主査   ５月１４日より第１回開始。集合場所、予定の行程を確認。前半２回

は野外観察となる。担当の椎野さん、吉田さん、よろしくお願いします。 

   ④成人学校「団塊世代対象講座」 

若藤主査   実施要項案を配布。講座の目的、おおまかな内容を確認。日程を決め

た上、早速講師交渉に入りたい。 

司  会   「参加費無料」とあるが、材料費、野外研修の交通費等は実費負担と

なる旨明記した方がよい。 

吉田委員   対象年齢の幅が狭すぎる。 

司  会   あまり対象年齢が狭すぎると参加者が集まらない心配がある。 

若藤主査   対象年齢は、５５歳から６０歳代に広げたい。 
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司  会   日程はどうなるのか？ 現役世代なら土日だが、退職者ばかりなら平

日でもよいと思う。同じ曜日で統一する必要があるのかどうか。毎週で

はなく隔週実施でもよいと思う。 

長堀主査   ５５歳以上を対象とする以上、平日実施では無理がある。曜日は同じ

方が参加し易い。毎週実施が集中して参加できると思う。 

吉田委員   カメラをやめて、うたごえを２回実施したらどうか？ 

今村委員   男性対象なのでカメラは是非メニューに入れたい。 

司  会   カメラ全般ではなく、デジカメに絞って「楽しみ方」を教えて欲しい。 

長堀主査   時間帯はどうしますか？ 実施要項案は午後となっています。 

吉田委員   土曜日だったら午後より午前中の方が参加し易い。 

若藤主査   日程は１０月２５日開始、１１月２９日終了、毎週土曜日午前１０時

から正午まで、ということで進めたいと思います。 

   ⑤市民講座 

長堀主査   昨年実施した「環境問題」を引き続き取り上げたい。 

児玉委員   昨年は範囲が広すぎたと思う。地球規模ではなく生活に密着した身近

な環境問題という内容で実施したい。 

吉田委員   同じく、身近な内容を取り上げて欲しい。小金井市が直面しているご

み問題等も取り上げたい。 

   ⑥成人大学 

長堀主査   昨年実施した「裁判員制度」を引き続き取り上げたい。 

司  会   今年こそぜひ取り上げるテーマだと思う。昨年好評だった講師に今年

もお願いできればと思う。 

   ⑦男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語」 

杉山非常勤  先週の９日、第１回を終了。７４人中６２人出席。昨年から引き続い

ての参加者は２５人。多くの参加者がおり、担当として励みになる。講

師の黒木さんは今までより一層磨きがかかった感じで素晴らしい講義

だった。何人もから「とてもよかった」の声がかかった。次回、自主グ

ループ呼びかけのチラシを配付の予定。 

吉田委員   友人が参加した。初参加だったが、今までの講義内容を簡単に振り返

ってくれて分かり易かったと感激していた。 

今村委員   講師は意識的に女性を勇気付けるような話し方をされている。それが

女性たちにうけているように思う。 

   ⑧成人学校「病気にならない体づくり」 

杉山非常勤  市報６月１日号で募集。６月１８日から開始予定。担当の方はよろし

くお願いします。 

   ⑨その他の成人学校 

長堀主査   まだ内容が決まっていない成人学校について、何か提案があればお願

いします。 
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 ⑵ 第２１回東センターまつりについて 

長堀主査   参加団体に若干の動きがありました。男子厨房の自主グループ「おや

じランチ」がコーヒー販売で参加予定。劇団いろはも邦楽発表会の中で

参加が決定。展示にも２～３団体が増える予定。７月４日（金）午前９

時から設営、７月６日（日）午後２時から公民館主催イベント「琉球音

楽」公演、３時から展示の撤収。 

 

⑶ その他（次回日程ほか） 

長堀主査   基本方針案に対する修正案を検討します。なるべく簡潔にまとめた 

い。ご意見をお願いします。 

司  会   各館の運営の中で「それぞれの地域の特性を生かした…」とあるが、 

市内全域が一つの地域と考えられると思う。公運審委員に具体的な行動 

指針を示すような内容を盛り込みたい。 

長堀主査   「地域の特性を生かした」を削除し、「特長ある取り組み」だけにす 

る。「三者が連携し、意思疎通をはかる」を受けて、そのために公運審 

委員が各館を担当するよう配置する旨の表現を入れる。 

吉田委員   それらの修正が入れば、この内容で了解です。 

長堀主査   次回の日程は、６月３日（火）午前１０時から正午までです。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 

 


